

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cadiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincia, trimestre 4'50
Número del día 10 céntimos:
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiéndose a las 10 de la mañana, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:

Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Pallares, en la misma casa.

El oro mató al amor

—¿Quién es ese hombre de lengua melena que sobre esas piedras llora y suspira?
—¿Quién es ese hombre que inclina la cabeza bajo el peso de no sé qué, quién es?
—¿Cómo?
—¿No lo conoces?

Su apostura de bohemio trashumante, su melena... es el poeta romántico, el de las canciones a la Luna, el trovador de las princesitas rubias, desdenadoras de todos los amantes; el cantor de las niñas de ojos azules impresionantes y delicadas; es...

—¿Qué pena, quieres decirme, le embarga, para que su laúd no lance al aire sus canciones tiernas, sus melancólicas canciones?
—Oh, sí; corría por el mundo desparrramando su romanticismo y se sentía feliz, más llegó un día en que su bella sonata se elevaba hasta la más bella mujer, y ella ni se asomó a darle las gracias como otras veces lo hacía.

Volvió una vez y otra al pie de su ventana, arrancando a su laúd las más armoniosas melodías y la bella no se asomaba. Acudió contristado a otras ventanas, a otras bellas, y su corazón se llenó de amargura, tanto habían cambiado los sentimientos femeninos; no se ocupaban de él, y vio que, al mismo tiempo que desdenaban sus trovas, hacían reverencias a un señor grueso y rubio; era el Oro.

Entonces construyó con desengaños, que son las piedras sobre que se halla, esa choza, en cuya puerta, sus lágrimas ardientes al caer, grabaron a manera de epitafio: «El Oro mató al Amor».

Por Telegrafo

Madrid, 12, (varias horas.)

Política y políticos

Congreso

Presidiendo el señor González Besada, se abre la sesión.

Con motivo de ser el aniversario de la muerte del señor Sol y Ortega, el señor Gómez Chais dedica frases a su memoria, adhiriéndose los señores Verdagué, Azcárate y Domingo.

Se plantea el debate económico por el señor Cambó.

Se ocupa de las zonas neutras. Había gran expectación en la Cámara, porque el señor Cambó, dijo que en el debate de esta tarde, iba a hablar el señor Maura, y dió la casualidad que éste ilustre político, ocupó un escaso momento después de las manifestaciones del señor Cambó.

El discurso de este diputado catalán, fué extenso, pero en nada convenció a la Cámara.

Atacó al Gobierno, por no haber presentado el proyecto de las zonas neutras.

Le contestó el señor Dato, el que desvirtuó las argumentaciones del señor Cambó.

Terminó, diciendo que ese proyecto se presentará cuando estén aprobados los presupuestos, asunto preferente, que ocupa hoy toda la atención del Gobierno.

Rectifica el señor Cambó, insistiendo en que los jefes de las minorías, den su opinión.

Antes de que esto pudiera ocurrir, el

señor González Besada suspende el debate.

Continúa la discusión del presupuesto de Instrucción pública.

La cartera de Instrucción pública

El señor Bugallá se hizo cargo hoy de la cartera de Instrucción pública, con asistencia del ministro saliente señor Bergamín.

Bugallá lamenta la ausencia del Gobierno, de persona de tanta valía como el señor Bergamín, cuya salida del Gobierno—dijo el señor Bugallá—era una pérdida para éste y para la enseñanza.

Ofreció seguir los mismos derroteros que el señor Bergamín y respetar las reformas implantadas por éste.

Después de la sesión

Fuó muy comentado, después de la sesión, en los pasillos del Congreso, el discurso del Sr. Cambó.

Todos eran de opinión que este había sido un fracaso, pues había tratado de poner en un compromiso al Gobierno, no consiguiéndolo y sí había hecho que el señor Dato lograra un triunfo.

El lunes continuará el debate y probablemente intervendrán en él los señores Maura y Lerroux.

Los Reyes

SS. MM. los Reyes de España regresaron de La Granja.

Le acompañaban los Infantes.

Lo que dice Dato

El presidente del Consejo de ministros ha negado que el marqués de Lema vaya a salir del Ministerio.

Alabo su labor, la que—dijo—era meritísima y de gran beneficio para el país.

Consejo de ministros

El próximo jueves se celebrará Consejo de ministros.

De Marruecos

Las noticias recibidas de Marruecos acusan tranquilidad.

El conflicto europeo

Dicen de Roma que se ha publicado un decreto llamando a filas a las reservas de «carabinieri» correspondientes a las quintas de los años 1886, 1887 y 1888.

También se ha dictado otro decreto, concediendo efectividad a los segundos tenientes provisionales.

Comunican de Londres que, según noticias extraoficiales de Roma, el acuerdo italo-rumano, reviste caracteres de alianza.

Se asegura que los submarinos alemanes intentaron entrar en el puerto de Dover, siendo rechazados por las baterías de la plaza.

Fueron echados a pique dos submarinos.

Los gendarmes turcos atacaron el Consulado inglés en Hsdeda, persiguiendo al cónsul, hasta el edificio donde se refugió aquel.

Lograron sacarlo de allí, maltratándolo.

Comunican de París que se hallan instalados ya en la capital de la república todos los ministerios.

Ha comenzado a funcionar la casa de la moneda.

Informes ingleses dicen nuevamente que la rebelión boer, quedó sofocada.

Las tentativas de la flota aliada, para atacar a los Dardanelos, han fracasado.

Las tropas turcas progresan en el territorio de Adjara.

Según dicen de Amsterdam dos avia-

dores ingleses volaron sobre las trincheras que los alemanes tienen establecidas en Francia.

Fueron cañoneados furiosamente, derribándoseles.

Los aviadores resultaron muertos y los aparatos destrozados.

Informes rusos aseguran que da ofensiva, contra los austro-alemanes, se continúa con éxito.

A pesar de la resistencia germana, los moscovitas hicieron muchos prisioneros, apoderándose de varias ametralladoras.

Se asegura que el Gobierno portugués, últimamente constituido, cuenta con pocos partidarios y encontrará grandes dificultades para desarrollar su programa, que está en armonía con los partidarios de la guerra.

Radiotelegramas ingleses dicen que ha causado gran consternación en Alemania la pérdida de la escuadra del Pacífico, a consecuencia del combate librado con los buques de guerra británicos.

Despachos de Roma dicen, que junto a Cracovia se ha establecido una gran batalla.

Los rusos, tras de un horrible cañoneo, se lanzaron impetuosamente al asalto de la plaza.

De Amsterdam participan, que se han registrado 36 casos de cólera en Alemania.

Durante la primera semana del mes actual, hubo en Galitzia, 844 atacados, seguidos de 33 fallecimientos.

En Hungría se han registrado 532 casos de cólera.

Del Extranjero

Condenados a muerte

De Washington, comunican que han sido condenados a muerte por el partido de Carranza, general Caballero, dos súbditos españoles, desconociéndose las causas que determinen esta disposición.

NOTICIAS VARIAS

Guardia de Seguridad

A los efectos de la ley de jurados remite el Cuerpo de Seguridad al señor gobernador civil, relación de los individuos de dicho Cuerpo que habitan en casas del distrito de San Antonio.

Conferencia

El Sr. D. Juan A. Gómez Aramburu, estuvo conferenciando ayer tarde con el señor gobernador civil.

Médico de guardia

El domingo 13 del actual, corresponde el turno semanal de guardia nocturna, al facultativo D. José L. Madero, domiciliado en la calle Buenos Aires núm. 10.

Los coches

Se han dado órdenes terminantes para que todos los carruajes vayan provistos de reglamentos y tarifas.

Sepelio

Ayer a la una y media de la tarde se verificó, con lucido acompañamiento, el del cadáver de la virtuosa y anciana señora D.ª María Baeza y Bravo, viuda de D. Julián Martínez y Caballero.

La comitiva fúnebre iba precedida de cruz de segunda clase, mesa de posa, carruaje fúnebre de primera clase, donde iba depositado un severo féretro; forrado de terciopelo, con adornos de plata y bronce, que encerraba el cadáver.

Presidían el duelo su director espiritual D. Antonio Muñoz de Arenillas, D. Antonio García Villaseca, D. Aberlado

Gómez Infante, D. Mariano Batista y Herrero, D. Manuel Palomo, D. Juan García Almansa, D. Gregorio Nández, D. Melquiades Brizuela y D. Fernando Ceballos.

Cerraban el cortejo fúnebre, 12 coches y uno cedido, con mantas, gasas y faroles encendidos, por D. Cristóbal Nieto, amigo de la familia doliente, a cuyo cargo estuvo el sepelio.

A sus desconsolados hijos D.ª María viuda de Márquez, D. Eduardo y don Juan, reiteramos la expresión de nuestro pésame.

Movimiento marítimo

Durante el pasado mes de Noviembre, han entrado en este puerto 205 buques mercantes, de las siguientes naciones:

Dinamarqueses 2, españoles 181, holandeses 3, ingleses 10, italianos 4, suecos 2, noruegos 3.

Filiación

La Alcaldía de San Roque, oficia al señor gobernador civil, que los concejales proclamados por el artículo 29, cuya lista ya publicamos, su filiación son tres liberales, cuatro conservadores y tres republicanos.

Sanidad

Los Ayuntamientos de Castellar de la Frontera y El Gastor, contestan al señor gobernador civil, que no disponen de local de aislamiento para enfermos contagiosos.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «Antonio López», salió el viernes 11 de Nueva York para Cádiz.

El «Buenos Aires», llegó el viernes 11 a Marsella.

El «León XIII», salió el sábado 12 de Lisboa para Vigo.

El «Legazpi», salió el viernes 11 de Barcelona para Valencia.

Visitas

Visitaron ayer al señor gobernador civil los siguientes señores:

D. Manuel Fernández de Castro ingeniero de montes, don Juan Gualberto Peman diputado a Cortes, don Enrique Martínez ingeniero jefe de Obras públicas, don Pedro M. Fernández Quijano ingeniero jefe del Pantano de Guadalcán, don Luis Sánchez ingeniero de dicho Pantano, don Manuel Lallemand comerciante.

Deudores

La Tesorería de Hacienda de esta provincia declara incurso en el primer grado de apremio, a varios deudores de esta capital y pueblos de la provincia por el primero y segundo período de la cobranza voluntaria.

Trenes apedreados

La benemérita de Jerez ha denunciado al juzgado correspondiente a varios vecinos de la expresada población, por sorprenderlos apedreando los trenes.

Ya la referida fuerza había tenido conocimiento por los jefes de las estaciones férreas de El Cuervo y la Alcubilla, que habían sido apedreados varios trenes resultando los coches con desperfectos y lesionado uno de los viajeros; por eso la guardia civil redobló la vigilancia en la vía, sorprendiendo infraganti en el delito a los referidos vecinos.

Movimiento de población

Durante el pasado mes de Noviembre se han registrado en Cádiz 121 nacimientos y 149 defunciones.

Trenes Cádiz, San Fernando

Salidas de Cádiz	9'25	15	20'05
De 2.ª Agrada	9'30	15'05	20'10
De San Fernando	11'15	17'00	

La guerra europea

Carta de un soldado alemán

Una división de Caballería francesa capturó el 6 de Septiembre el automóvil postal que conducía la correspondencia del tercer batallón de cazadores alemanes.

En dicho correo, y entre otros documentos interesantes, se encontró la siguiente carta, que ha reproducido la Prensa francesa: «Coulommiers, 50 kilómetros Este de París. Domingo, 5 Septiembre 1914.

Querida mía: ¿Cómo vas? ¿Cuándo lees la noticia de una nueva victoria nuestra, no te bebes una copa de champagne? Bien puedes hacerlo, pues nosotros no gastamos ni un penique.

Todo está entregado al saqueo, tiendas de comestibles, almacenes de vinos, todo. Todas las casas particulares han sido registradas, y no se ha dejado en ellas más que los armarios vacíos.

Todos los soldados se mudan de ropa interior cada dos o tres días, y esto no es más que un detalle.

¡Hurra! Esta mañana a las cuatro recibimos la noticia de 500 cañones y 90.000 rusos fueron capturados el 20 de Agosto en Tannenberg, y también la de que el Wurtenberg y S. M. han batido diez Cuerpos de ejército franceses y tomado dos de los principales fuertes entre Reims y Verdun.

Así, pues, nosotros, el primero y segundo ejército, no tendremos ya que ir al Norte de Francia al socorro del ejército que viene del Sur, y marcharemos directamente sobre París.

Es probable que tres batallones de cazadores permanezcan aún aquí algunos días para proteger los puentes, y entonces desde aquí a París, si es que antes no se ha firmado la paz.

Los franceses están aniquilados. Supongo que la alegría será enorme en Berlín.

Conservaos todos bien. Abraza a tus padres y a los míos, y dile que me aburro lejos de vosotros.

Vuestro, Willy. A Mlle. Janny Wacke, Berlín, N. O. 18, Paliscedenstr.

Del libro de recuerdos de la guerra de un italiano

Con un entusiasmo digno en verdad de ser tenido en cuenta, habla en un periódico italiano Renda, corresponsal militar de «Il Giornale d'Italia», de los combates en Occidente, y dice que la moral inquebrantable y el entusiasmo de las tropas alemanas han permanecido constantes en medio de todos los contratiempos y peligros de la vida durante semanas enteras en las trincheras.

Profunda impresión ha producido en él—así como en el teniente coronel Bouwing, de la Academia militar de Snecia, que le acompañaba—el concierto coral que organizó en la pequeña iglesia de la aldea de Thiancourt el orfeón militar de las tropas que están acampadas delante de Toul en honor de ambos señores, en el cual concierto oyó el italiano por primera vez la canción «Morgenrot, Morgenrot», el más melancólico de todos los cantos militares que haya podido oír jamás en su vida.

Después, añade: «No menos me ha conmovido el hecho del cual fui testigo algunos días después.

Se trataba de determinar la situación de una batería francesa que hasta entonces tampoco habían podido fijar los aviadores.

Para la atrevida empresa que había necesidad de ejecutar, se pidieron soldados voluntarios.

El soldado elegido entre la multitud de los que se ofrecieron, fué puesto por sus jefes en antecedentes al detalle del gran peligro de que estaba rodeada la empresa de descubrir la situación del enemigo.

—Yo tuve ocasión—dice el dicho, co-

rresponsal—de asistir al final de esta escena en que le dieron toda clase de consejos al voluntario, acto que no olvidaré jamás.

—¿Me ha entendido usted?—ijo el coronel.

—Sí, señor!—dijo el soldado, que, rígido, como en el campo de maniobras, estaba ante su superior.

—Si usted ejecuta su empresa a satisfacción, recibirá al regreso la cruz de Hierro.

—A la orden.

—¿Tiene usted familia? ¿Tiene usted hijos?

—Sí, señor.

—¿Está bien!—terminó el coronel su disertación—. Si usted—y aquí la voz del coronel se veló un poco—no volviera, su familia recibirá la suma de 5.000 marcos.

—Muchas gracias, mi coronel—dijo el soldado en tono conmovido, sin abandonar su postura de rigidez y con un gesto en el rostro, como queriendo decir que el caso de su muerte sería mucho más probable que el de su vuelta.

La conversación había terminado.

En esto salió del grupo de oficiales que rodeaba al coronel, un señor vestido de uniforme con la banda de la Cruz Roja; se despojó de su largo capote gris y se aproximó al valiente voluntario. Era el cura protestante del regimiento.

Un momento aún permaneció el soldado cuadrado, después se arrodilló despacio.

El prelado le puso las manos, bendiciéndole, sobre la cabeza, y dió la comunión al soldado, que ante sí tenía arrodillado.

El soldado se levantó, se inclinó profundamente, y fuése de allí.

Aun después de varias horas de haber ocurrido esta escena, no podía pensar en otra cosa que en lo que había presenciado.

Debo confesar, para vergüenza mía, que por mi cerebro atravesó un pensamiento no muy digno.

Como al soldado le había sido prometido que si no volvía recibiría su familia 5.000 marcos, no había nada tan fácil como que éste se dejase hacer prisionero por el enemigo.

Con ello se aseguraba contra todo peligro y ayudaba al mismo tiempo a su familia a adquirir una pequeña fortuna.

La duda en la honradez del hombre empezó a parecerme pronto un delito cuanto más me acordaba de la cara de glorificado, tranquila y llena de una alegría celestial que puso el soldado cuando el sacerdote le hubo dado la comunión, y cuando al día siguiente regresé a Saint-Mihiel, fué mi primera pregunta para saber el resultado del acto de intrepidez del soldado.

Este había regresado sano y salvo, según supe con satisfacción, habiendo cumplido el encargo que se le había confiado a la perfección.

Una versión sobre las condiciones de paz que impondría Alemania

El corresponsal del «Times» en Nueva York dice a dicho periódico que las condiciones de paz que Alemania impondría, según Dernburg, agente financiero de dicha nación en los Estados Unidos, no serían onerosas.

«Alemania—dice Dernburg—no estima oportuno conquistar territorios europeos; pero hará, con propósitos militares, ligeras rectificaciones de frontera, ocupando determinado territorio limítrofe que se considera como punto vulnerable de la coraza alemana.

Bélgica pertenece geográficamente al Imperio alemán.

Amberes es esencialmente un puerto alemán.

Probablemente Alemania no intentará colocar a Bélgica dentro de los límites del Imperio, al lado de Baviera, Sajonia, Wurtemberg, porque su población no es germánica; pero la incorporará a la Unión del régimen aduanero alemán, al igual que Luxemburgo.

Como se ha demostrado que es imposible la neutralidad de Bélgica, debe desaparecer.

Por lo tanto, los puertos belgas deben ponerse para siempre al abrigo de una invasión francesa ó británica.»

Luego termina diciendo:

«Alemania debe tener las manos libres para el desenvolvimiento de sus relaciones comerciales é industriales con Turquía, sin intervención exterior.

Esto equivale al reconocimiento de una zona de influencia alemana del golfo Pérsico á los Dardanelos.

La influencia japonesa en Mandcuriah cesará de desarrollarse.

S rá necesario conceder á todas las pequeñas nacionalidades, Finlandia, Polonia, Transvaal, el derecho á dirigir sus propios destinos.

Egipto, si ese es su deseo, será devuelto á Turquía.»

El general French—En mangas de camisa

Paris 11.

El general inglés French suele pasearse con frecuencia por el campo en mangas de camisa.

Recientemente ocurrió una graciosa escena.

Un corresponsal iba en busca del general French, con quien deseaba celebrar una entrevista.

Encontró á un hombre que se paseaba en mangas de camisa, y le preguntó:

—¿Sabe usted por dónde anda el general French?

—Creo que anda por ahí.

—¿Usted tendrá la bondad de guardarme el caballo mientras le busco?

—Bueno.

Y el desconocido tomó de las riendas el caballo.

Seguó el periodista buscando al general, y á poco volvió al punto en que había dejado su cabalgadura, guardada por el hombre que iba en mangas de camisa. Le acompañaba un oficial inglés, que le dijo:

—Ahí tiene usted al general. Ese señor que está en mangas de camisa.

El corresponsal se apresuró á dar todo género de excusas al jefe del ejército expedicionario inglés, á quien había dedicado, por no conocerle, á la custodia de su caballo.

La guerra en el mar.—Otro crucero alemán á pique

Londres, 10.

Es oficial que la escuadra inglesa echó á pique el día 8 al crucero alemán «Nurnberg», al mismo tiempo que á los otros tres ya publicados.

El crucero «Nurnberg» fué botado al agua en el mes de Agosto de 1906. Desplazaba aproximadamente cuatro mil toneladas.

Montaba 22 cañones y tenía tubos lanzatorpedos, dos de ellos sumergidos.

La superioridad inglesa

Londres, 10.

La gran victoria naval que acaba de obtenerse en América acentúa la superioridad de la Marina inglesa, permitiendo mayor protección al comercio de los aliados, y demostrando palpablemente la eficacia del tiro inglés, pues el «Scharnhorst» tenía el «record» de tiro en la Marina alemana.

Actualmente la Marina alemana tiene fuera del mar del Norte sólo los cruceros «Karlsruhe», «Dresden» y «Bremen» y los trasatlánticos armados en cruceros «Prinz Eitel Friedrich» y «Kronprinz Wilhelm».

Detalles del combate naval de las Malvinas

Londres, 10.

El combate naval de las islas Malvinas verificado el día 8, duró cinco horas con intervalos.

El crucero «Scharnhorst» se fué á pique al cabo de tres horas de combate, y el «Gneisenau» dos horas después.

Los cruceros ligeros alemanes, después del encuentro, se dispersaron, persegui-

dos por los cruceros ligeros de la escuadra británica.

Ningún navío inglés se ha perdido en este combate, según los informes que hasta ahora han llegado.

Las pérdidas de la flota inglesa

Las pérdidas que ha sufrido la flota inglesa desde el comienzo de la guerra hasta principios del mes de Noviembre son las siguientes:

Cruceros acorazados:

«Aboukir», 12.000 toneladas; «Cressy», 12.000; «Hogue», 12.000; «Hawke», 7.700; «Warrior», 13.767; «Monmouth», 10.000; «Good Hope», 14.100; «Mino-taur», 14.800, y «Hampshire», 10.672.

Estos dos últimos se bombardearon mutuamente por equivocación en aguas de China, y entraron con graves averías en Shanghai.

Cruceros protegidos:

«Arethuse», 3.520 toneladas; «Gloucester», 5.000; «Fearless», 3.440; «Glasgow», 5.000; «Pegasus», 2.135; «Hermes», 5.600.

Crucero no protegido, «Alcyon», 1.085 toneladas.

Contratorpederos: «Laertes», «Phoenix» y «Druid».

Torpedero «Speedy».

Buque escuela «Fisgar 2».

Submarinos «E. 3» y «E. 5».

Las pérdidas de la flota alemana

Las unidades de combate que han desaparecido de la lista de buques de la flota alemana han sido, hasta la fecha, y salvo algún error por deficiencia de informaciones, las siguientes:

Cruceros y cañoneros:

«York», «Magdeburg», «Höln», «Ariadne», «Mainz», «Emden», «Koenigsberg», «Hela», «Mowe», «Itis», «Jaguar», «Luchs», «Tiger», «Cormoran», «Gneisenau», «Scharnhorst» y «Leipzig».

Cazatorpederos:

«S. Números» «126», «115», «117», «118», «119», «90» y «124».

Sumergibles: «U. 18» y «U. 15».

Total, 26, con desplazamiento de 72.000 toneladas próximamente.

También han sido destruidos los vapores mercantes (cruceros auxiliares):

«Kaiser Wilhelm der Grosse», «Cap Trafalgar», «Itolo», «Bethania», «Markomania», «Spreewald» y «Königin Luise».

El combate de Falkland

Londres.

La victoria obtenida por los navíos ingleses en las inmediaciones de la isla de Falkland está oficialmente confirmada, y se añade que además de los cruceros cuyos nombres se han publicado ya, fué también echado á pique el crucero alemán «Nuremberg».

Actualmente, la Marina alemana tiene sólo fuera del mar del Norte los cruceros «Karlsruhe», «Dresden» y «Bremen», y los trasatlánticos armados en cruceros «Prinz Eitel Friedrich» y «Kronprinz Wilhelm».

El primer lord del Almirantazgo, Winston Churchill, ha recibido un despacho del ministro de Marina francés felicitándole en nombre de la Marina francesa por el triunfo que ha obtenido la Armada británica.

El Rey Jorge, el presidente Poincaré y el generalísimo French han dirigido telegramas de felicitación al almirante Sturdee, que manda las fuerzas navales británicas en América del Sur.

ENFERMOS DEL PECHO

Tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, tos, infecciones gripales, raquitismo, inapetencia, enfermedades consuntivas, se curan con la Solución Benedicto de glicero-fosfato de cal con creosota; la preparación más racional contra estas dolencias, según famosos médicos y su uso en los hospitales. Frasco 250 ptas. en farmacias; en la del autor, San Bernardo, 44, Madrid.